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Module Description
23-GER-BasLing Basic Module: 
Linguistics

Faculty of Linguistics and Literary Studies

Version dated Jan 9, 2026

This module guide reflects the current state and is subject to change. Up-to-
date information and the latest version of this document can be found online 
via the page

https://ekvv.uni-bielefeld.de/sinfo/publ/modul/26795067

The current and valid provisions in the module guide are binding and further 
specify the subject-related regulations (German "FsB") published in the Official 
Announcements of Bielefeld University.

https://ekvv.uni-bielefeld.de/sinfo/publ/modul/26795067
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23-GER-BasLing Basic Module: Linguistics

Faculty

Faculty of Linguistics and Literary Studies

Person responsible for module

Dr. Said Sahel

Prof. Dr. Ralf Vogel

Regular cycle (beginning)

To be discontinued

Credit points

10 Credit points

Competencies

Theoretische und analytische Grundkompetenzen und -kenntnisse, die im Rahmen der Fachportal-Veranstaltung 

"Einführung in die Germanistische Linguistik" erworben wurden, werden vertieft und durch historische, dialektale und 

psycholinguistische Aspekte ergänzt. Die Anwendung analytischer Verfahren auf grundlegende Phänomene des 

Deutschen auf allen Beschreibungsebenen soll die Studierenden im Hinblick auf die linguistischen Veranstaltungen der 

bevorstehenden Profilmodule zu selbstständiger sprachwissenschaftlicher Analyse und zu selbstständigem Umgang mit 

sprachwissenschaftlichen Fragestellungen befähigen.

Die Studierenden stellen in der Modulprüfung in Form einer modulübergreifenden Klausur unter Beweis, dass sie die in 

den drei Kursen vermittelten analytischen und methodischen Kompetenzen erworben haben und anwenden können.

Content of teaching

Die drei Lehrveranstaltungen des Moduls zu "Phonetik, Phonologie und Orthografie", "Morphologie und Syntax" sowie 

"Semantik und Pragmatik" bauen inhaltlich auf der "Einführung in die germanistische Linguistik" auf. Es werden 

grundlegende Konzepte, Theorien und Analyseverfahren der jeweils behandelten Teilgebiete vermittelt, vertieft 

behandelt und auf überwiegend deutsches Sprachmaterial exemplarisch angewendet. Die Einbeziehung historischer, 

variations- und psycholinguistischer Aspekte in allen drei Veranstaltungen soll die Vermittlung einer empirisch-

wissenschaftlichen Sprachauffassung unterstützen.

Recommended previous knowledge

Einführung in die Germanistische Linguistik

Necessary requirements

—
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Explanation regarding the elements of the module

Module structure: 3 SL, 1 bPr 1

Courses

Title Type
Regular 
cycle

Workload
5 LP2

Morphologie und Syntax seminar 
o. 

lecture

WiSe&SoSe 90 h (30 
+ 60)

  3  
[SL]

Phonetik, Phonologie, Orthografie seminar 
o. 

lecture

WiSe&SoSe 90 h (30 
+ 60)

  3  
[SL]

Semantik und Pragmatik seminar 
o. 

lecture

WiSe&SoSe 90 h (30 
+ 60)

  3  
[SL]

Study requirements

Allocated examiner Workload LP2

Teaching staff of the course Morphologie und Syntax (seminar o. lecture)

Bearbeitung von Übungsaufgaben zur Einübung der in der Veranstaltung 

gelehrten analytischen Methoden und theoretischen Konzepte. Der Umfang der 

Studienleistungen entspricht im Durchschnitt 15 Stunden (0,5 Leistungspunkte) 

bzw. 1 Stunde pro Semesterwoche.

see above see 
above

Teaching staff of the course Phonetik, Phonologie, Orthografie (seminar o. 
lecture)

s.o.

see above see 
above

Teaching staff of the course Semantik und Pragmatik (seminar o. lecture)

s.o.

see above see 
above

Examinations

Allocated examiner Type Weighting Workload LP2
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Person responsible for module examines or determines examiner

Modulklausur von 3 Stunden Dauer.

Die Klausur wird von einer oder einem Lehrenden der o.g. Veranstaltungen 

abgenommen.

Klausur 1 30h   1  

Further notices

Bei diesem Modul handelt es sich um ein auslaufendes Angebot. Dieses Modul richtet sich nur noch an Studierende, die 

nach einer der nachfolgend angegebenen FsB Versionen studieren. Ein entsprechendes Angebot, um dieses Modul 

abzuschließen, wird bis maximal Sommersemester 2025 vorgehalten. Genaue Regelungen zum Geltungsbereich s. jeweils 

aktuellste FsB Fassung.

Bisheriger Angebotsturnus war jedes Semester.
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Legend

The module structure displays the required number of study requirements and examinations.

LP is the short form for credit points.

The figures in this column are the specialist semesters in which it is recommended to start the module. 
Depending on the individual study schedule, entirely different courses of study are possible and advisable.

Explanations on mandatory option: "Obligation" means: This module is mandatory for the course of the studies; 
"Optional obligation" means: This module belongs to a number of modules available for selection under certain 
circumstances. This is more precisely regulated by the "Subject-related regulations" (see navigation).

Workload (contact time + self-study)

Summer semester

Winter semester

study requirement

Examination

Number of examinations with grades

Number of examinations without grades
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